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以下為一則新聞報導，請就本案提出個人看法： 

 

屏東縣政府警察局交通隊公布屏東縣 10 處路段測速照相機取締違規件數，

以獅子鄉台 9 線 436.58K 草埔隧道北向，勇奪全縣最會取締的照相機寶座，經

統計今年 1 月至 7 月底，共取締 13232 件；第二名則是台 26 線 7.87 公里北上車

道，拍到 7250 件，第 3 名是台 1 線 431 公里處附近的戰備道南下自動照相機，

拍到 6615 件超速。以一張超速罰單 1800 元計算，光是前三名就替國庫賺進

4800 萬元。 

屏東縣政府警察局交通隊表示，奪下第一名照相寶座的草埔長隧道，這裡

的風險很高，除了道路筆直之外，一但發生傷亡事故，警消搶救具有一定風

險，如有不慎恐將造成無法彌補的憾事；且隧道內目前已試行開放大型重機行

駛，而不同車種的特性不同，可能提高行車的風險，所以請大家除了不能超速

外，也不能變換車道。 

屏東警方近日已和公路總局第三區養護工程處配合，由隧道交控中心監

控，倂大數據分析易違規地點時間，由警方加強取締；勸告用路人重視荷包，

更要愛惜生命。    ( 2020/08/19 三立新聞網) 

 

傳統觀點： 

⚫ 這 10 處路段真是政府財政創收的金母雞。 

⚫ 不守規距的民眾也未免太多了，顯示我們的守法教育和民眾的守法精

神仍在在問題。 



⚫ 屏東民眾以後出行，如果可以繞開這些路段就儘量繞開，非經過不可

的話，一定要提高警覺遵守交通規則，千萬不要有僥倖心態，以免跟

自己的荷包過不去。 

⚫ 上網查查看，自己所在縣市有沒有相關資料，才會省荷包。 

 

人性化設計觀點： 

    此資訊就是一個顯示器，顯示的是在目前交通相關系統下運作的結果。我

們限速的目的是為了多罰一些錢，來改善政府的財政收入嗎？當然不是！所以

由此角度去思考是解決不了問題的！一個路段若容易發生違規或發生事故率高

的話必有其原因，例如道路設計、號誌設計、用路人守不守法、違規代價大不

大……等等，不能首先就由裁罰這個角度去思考，否則只是治標不治本，解決

不了問題還引起民怨。 

    既然這十個地段違規被罰的這麼多，是不是意味著： 

在這十個路段發生事故的比例，應該也是屏東縣最高而且是同樣的排序。 

我們可以馬上調資料看看是不是這樣？ 

如果是一樣，那代表什麼意思？要採取什麼行動？ 

如果不一樣，那又代表什麼意思？要採取什麼行動？ 

    這些問題都是值得我們思考的，同學們，你還有什麼補充意見嗎？請提出

分享討論。 

 


